

# Informaciones Generales

## Fue asesinado un Subteniente del Ejército

No ha dejado de causar sensación el reciente asesinato del Sub-Teniente del 204º Regimiento del Ejército, Carmen Cruz, perpetrado por los soldados que estaban a sus órdenes en la Estación Carneros, S. L. P.

El oficial de referencia estaba de guarnición en aquel lugar, teniendo a sus órdenes un pequeño destacamento perteneciente a las fuerzas al mando del Coronel Porfirio Galeana.

Según las noticias que sobre el hecho se han recibido, sábese que Cruz, desde hace tiempo, venía dando un trato inhumano a sus subordinados, cosa que hizo a éstos concebir la idea de vengarse del subteniente, a quien, como decimos, asesinaron hace tres o cuatro días en unión de la mujer con quien vivía.

Perpetrado el delito, los soldados abandonaron el lugar del suceso, huyendo rumbo a la sierra.

Al tener noticia del acontecimiento, el Gral. Alfredo Ricaut ordenó que se destacara una fuerza de caballería en persecución de los asesinos, quienes, quizá para hoy, habrán sido capturados.

## Por Abuso de Confianza

Ante el C. Juez 10. de Letras del Ramo Penal, ha presentado acusación por el delito de abuso de confianza, contra un sujeto de nombre Ricardo José, la señora Otilia S. de Río.

El funcionario judicial ha dado entrada al escrito de querrela ordenando que se hagan las averiguaciones correspondientes para esclarecer la responsabilidad que tenga Ricardo José en el suceso.

## EL LIC. ROBERTO GARZA SALIO RUMBO A TAMPICO

El joven Lic. Dn. Roberto Garza, nombrado últimamente por la Dirección General de los Ferrocarriles Nacionales, Apoderado de éstos, con residencia en Tampico, salió hoy para aquella ciudad, con el fin de ponerse al frente de los negocios de su cargo.

Estuvieron a despedir en la Estación al Lic. Garza además de sus familiares, algunos de sus amigos.

**MARCAS VAN. MARCAS VIENEN. Y EL SAQUITO THREE NEGRO FIRM.**

Hojas de Maíz blancas, Tabaco puro, Limpieza y Economía, etc.

A todo mundo les ha gustado, si Ud. no los conoce, pruébelos, nunca fuma a de otros.

AGENCIA DISTRIBUIDORA: CIA. COMERCIAL DEL NORTE, S. A.

Morelos 76. (Altos) Apt. 11. MONTERREY, N. L.

## Ascendieron al aprehensor de M. Zaragoza

Ha sido recibido en el Cuartel General de Operaciones, a cuyo frente está el C. General Alfredo Ricaut, un oficio en que se comunica que ha sido ratificado el ascenso a Mayor con que fué recompensado el Cap. 1º José María Vargas, por méritos en campaña.

Este nuevo jefe del ejército fué quien, como se dijo en días pasados, hizo prisionero al ex-General del Ejército Federal D. Ignacio Morollos Zaragoza.

## 150 Braseros por la H. de Milpas

A juzgar por datos precisos que uno de nuestros reporteros recogió ayer de la Oficina de Información de Trabajo, establecida en esta ciudad en los bajos del Palacio Municipal, podemos decir que cada día se advierte mayor actividad entre nuestros agricultores, quienes con alguna frecuencia se están dirigiendo a las oficinas de esta índole en solicitud de hombres para sus labores campestres.

En la actualidad se están enganchando ciento cincuenta hombres, número de trabajadores que se necesita para las faenas que han de iniciarse a la mayor brevedad posible en la Hacienda de Milpas, cerca de la vía de Matamoros, del Estado de Tamaulipas.

## "MOLINOS DE VIENTO" POR JOVENES AFICIONADOS

El cuadro artístico del Círculo Mercantil Mutualista, de acuerdo con algunos elementos pertenecientes al Centro de Cultura, está ensayando, para llevar a escena, un número en uno de nuestros principales coliseos, la bonita ópera "Molinos de Viento", bajo la dirección artística y musical del maestro Dn. Alberto Barrón.

El entusiasmo que se ha despertado entre los jóvenes aficionados y señoritas de nuestra mejor sociedad, hace esperar un éxito artístico y pecuniario.

En su oportunidad, anunciaremos el día en que tenga lugar la fiesta.

## NUOVO SECRETARIO DEL CONGRESO DEL ESTADO

En la sesión que esta tarde celebrará la Comisión Permanente de la Legislatura Local, será nombrado Secretario de la misma el Sr. Lic. Juan C. Garza, quien hace poco renunció el cargo de Secretario del Ayuntamiento.

El Lic. Garza, tan luego como le sea notificado el nombramiento, empezará a despachar los asuntos pendientes de trámite.

## El Gral. Marciano González salió para México

Después de regresar de un breve gira que efectuó por el Distrito de Cerralvo, salió para la capital de la República el Sr. Gral. Marciano González. Permanecerá solo unos cuantos días en la metrópoli, a donde maneja asuntos pendientes, para salir luego a su cargo.

# HABLA UN CAPITAN DE LOS REBELDES CABALLERISTAS

## Da informes sobre sus compañeros y explica cómo y por qué fué aprehendido

Con objeto de adquirir algunos datos acerca de la condición en que se encuentran las partidas que andan alzadas en armas en el Estado de Tamaulipas, contra el Gobierno de la República, uno de nuestros reporteros estuvo ayer tarde a entrevistarse, en la Penitenciaría del Estado, (en donde se encuentra a disposición de las autoridades militares de la ciudad) al capitán Rodolfo R. Bernal, recientemente hecho prisionero por fuerzas a las órdenes del Gral. Carlos Osuna, en el rancho denominado "Los Cuates".

La amabilidad del señor Director de la Penitenciaría nos facilitó la entrevista, y, una vez el capitán Bernal delante de nuestro reportero, se prestó fácilmente a dar los informes que éste solicitó de él.

Dijo que el ánimo de los rebeldes caballeristas está bastante deprimido, pues a ello ha contribuido eficazmente la actividad que han desplegado las fuerzas leales en las comarcas en donde actualmente hacen aquellos sus correrías. La mayor parte de ellos, por no decir que todos, tienen deseos de acabar con la vida azarosa a que los llevó el capricho de sus Jefes, y gustosos llevarían a cabo su rendición, si no fuera por el temor que tienen de que no se les perdone la vida.

Dijo el capitán Bernal que desde el momento en que él, en cierto modo, se vió obligado a seguir en la aventura revolucionaria a sus Jefes, abrigó la intención de amnistiarse a la primera oportunidad, cosa que no le fué posible lograr hasta el momento de ser capturado.

Refiere que encontrándose, con cerca de ochenta hombres a eso de las nueve de la mañana, en un punto situado como legua y media del rancho "Los Cuates" en compañía del Coronel Antonio Caballero, del Capitán Primero Lorenzo Saucedo y del Teniente Onofre Saldívar, fueron sorprendidos por fuerzas del General Osuna, al mando del Teniente Coronel Valente Gómez, en el momento en que la caballería de ellos pastaba.

Dice el Capitán Bernal que no hubo combate, puesto que ellos no quisieron disparar sus armas, y que en el momento de verificarse la rendición fué muerto, al tratar de huir, el capitán Lorenzo Saucedo.

A las preguntas de nuestro reportero para que le dijera los motivos que él y los demás oficiales y jefes rebeldes tuvieron para asumir la actitud hostil, en que aún se encuentran algunas partidas, repuso que sin intentarlo ni desearlo se vió envuelto en la sublevación, pues estando de guarnición en Tula, a las órdenes del Coronel Teófilo Ramírez, tuvieron que salir de allá al acercarse las fuerzas leales. En un combate que sostuvieron en un punto denominado "Los Marquesotes" fueron derrotados y hecho prisionero el jefe de las fuerzas, Coronel Ramírez, recibiendo órdenes después de incorporarse a las de Eugenio López, al mando del cual continuó, muy a pesar suyo, pero sin haber querido combatir en ninguno de los encuentros que la partida de alzados sostuvo con elementos del Gobierno.

Declaró, por último, que como consecuencia de los fuertes descalabros que han sufrido las fuerzas levantadas en armas contra el Gobierno de la República, principalmente las que están a las órdenes inmediatas de Caballero y de Eugenio López, la gente que los acompaña está cabalmente desmoralizada y pronta a amnistiarse en la primera ocasión.

## Se suspendió la Sesión del Ayuntamiento

En virtud de que ayer tuvo que permanecer en sus habitaciones el C. Alcalde Primero de la Ciudad, la sesión que por la tarde debía haber verificado el Ayuntamiento, y en la cual habrían de tratarse asuntos de importancia, tuvo que suspenderse.

## El C. Alcalde Primero está enfermo

Por noticias que pudieron recoger nuestros reporteros, sabemos que el Sr. Alcalde Primero de la ciudad, D. Juan M. García, hubo de recluarse ayer tarde en sus habitaciones, por encontrarse ligeramente enfermo.

Probablemente mañana estará en aptitud de reanudar sus labores.

## Plan N.º 2 Eléctricas

CLASE SUPERIOR  
J. R. Delgado y Cia.  
Tel. 444. Matamoros 108.

## EN LIBERTAD

Par orden del Juzgado Instructor Militar de esta plaza, a cuya disposición estaba, fué puesto en libertad el soldado Arcadio Zambrano, por haber cumplido su sentencia.

Refiere que encontrándose, con cerca de ochenta hombres a eso de las nueve de la mañana, en un punto situado como legua y media del rancho "Los Cuates" en compañía del Coronel Antonio Caballero, del Capitán Primero Lorenzo Saucedo y del Teniente Onofre Saldívar, fueron sorprendidos por fuerzas del General Osuna, al mando del Teniente Coronel Valente Gómez, en el momento en que la caballería de ellos pastaba.

Dice el Capitán Bernal que no hubo combate, puesto que ellos no quisieron disparar sus armas, y que en el momento de verificarse la rendición fué muerto, al tratar de huir, el capitán Lorenzo Saucedo.

A las preguntas de nuestro reportero para que le dijera los motivos que él y los demás oficiales y jefes rebeldes tuvieron para asumir la actitud hostil, en que aún se encuentran algunas partidas, repuso que sin intentarlo ni desearlo se vió envuelto en la sublevación, pues estando de guarnición en Tula, a las órdenes del Coronel Teófilo Ramírez, tuvieron que salir de allá al acercarse las fuerzas leales. En un combate que sostuvieron en un punto denominado "Los Marquesotes" fueron derrotados y hecho prisionero el jefe de las fuerzas, Coronel Ramírez, recibiendo órdenes después de incorporarse a las de Eugenio López, al mando del cual continuó, muy a pesar suyo, pero sin haber querido combatir en ninguno de los encuentros que la partida de alzados sostuvo con elementos del Gobierno.

Declaró, por último, que como consecuencia de los fuertes descalabros que han sufrido las fuerzas levantadas en armas contra el Gobierno de la República, principalmente las que están a las órdenes inmediatas de Caballero y de Eugenio López, la gente que los acompaña está cabalmente desmoralizada y pronta a amnistiarse en la primera ocasión.

## Se necesitan más braceros

A la Oficina Informadora de Trabajo, ubicada en los bajos del Palacio Municipal, se ha presentado solicitud para 30 operarios de tallar ixtle y 8 jornaleros destinados a los jardines de la ciudad.

Esta Oficina funciona bajo los auspicios de la Autoridad Municipal, y todas las agencias de trabajos se hacen gratuitamente, tanto para los solicitantes como para los solicitados.

## Horario Ferrocarrilero

LLEGADAS	
Laredo	a las 4. 30 p. m.
México	" " 5. 30 " "
Matamoros	" " 6. 15 " "
Tampico	" " 9. 30 " "
Torreón	" " 11. " "

  

SALIDAS	
Laredo	a las 6 p. m.
México	" " 4. 20 " "
Matamoros	" " 7. 30 a. m.
Tampico	" " 6. " "
Torreón	" " 6. 20 " "

## VALE 10 CTS.

NOTA.—El tren de Tampico y el de Torreón salen cada tercer día, siendo ambos tanto en sus salidas como en sus llegadas, muy irregulares.

## MANUFACTURERA DE MUEBLES MONTERREY, S. A.

Almacén y Of. Hidalgo 63. Tel. 500.  
Fábrica, R. Martínez Nos. 150<sup>1</sup>/<sub>2</sub> al 162. Tel. 1689.

## SURTIDO COMPLETO EN TODA CLASE DE MUEBLES. ESPECIALIDAD EN LA FABRICACION DE ROPEROS DE TODAS CLASES Y ESTILOS.

Nuestros Precios no admiten Competencia

## Por la Cámara Agrícola Nacional de Nuevo León

Se nos informa que hoy a las siete de la noche habrá sesión en la Cámara Agrícola.

Entre los puntos que se discutirán se encuentra el de hacer que el Gobierno ponga una contribución pequeña, muy especial, dedicada únicamente al fomento de la agricultura, para lo cual se han formado ya algunos proyectos.

Dicha Cámara piensa intensificar sus actividades, puesto que el objeto que persigue es bastante notable, y, así mismo, hará lo posible porque este Estado sea uno de los que por su agricultura lleguen a tener un lugar distinguido entre los que forman la República Mexicana.

Auguramos un feliz éxito a esta notable asociación.

## Movimiento de reos en la P. del Estado

Tengo la honra de comunicar a usted que el movimiento de entradas y salidas verificadas durante el día de ayer fué como sigue:

ENTRADAS.—No hubo. SALIDAS.—Ma. Dolores Rodríguez, por haber cumplido el arresto que se le impuso; José Ma. y Donaciano Vázquez, pasaron a la Cárcel Pública de Villadama, N. L., a disposición del C. Juez de Letras de la 6a. Fracción Judicial, por orden del C. Alcalde 10. de la Ciudad, Jesús Almaguer y Jesús Villanueva, pasaron a la Cárcel Pública de Laredo y a disposición del C. Juez de Letras de la 2a. Sala del Superior Tribunal de Justicia del Estado.

No se registró ninguna otra novedad.

Monterrey, N. L., a 30 de enero de 1919.

El Director Ahsalón Lozano,

## Por el Registro Civil

Antes se registró sólo una defunción.

Se presentaron a solicitar matrimonio el señor Manuel Rodríguez y la señorita Andrea Castillo, Antonio Sánchez y Regina Canales.

No se registrarou nacimientos.

## Llamado por la Sala de Guerra

Ayer pasó por esta ciudad, procedente de N. Laredo, el General Reinaldo Garza, Jefe de la Comandación de aquella población, quien fué llamado por la Secretaría de Guerra para los asuntos del servicio.

Una vez arreglados los asuntos que lo llevan a la capital de la República, regresará a hacerse cargo de nuevo de su puesto.

## Los Ferrocarrileros se reorganizan

Hay gran entusiasmo entre el elemento ferrocarrilero de la ciudad por llevar a cabo la reorganización de algunas de sus sociedades que desde hace algún tiempo han permanecido inactivas.

Los más interesados en que cuanto antes se verifique la reorganización de su gremio, son los maquinistas, conductores y garroteros que tienen establecido el asiento de su Sociedad en la esquina de las Calzadas Unión y Progreso.

Cabe hacer notar que entre todos los elementos ferrocarrileros, hay ahora un gran deseo de laborar por la prosperidad de sus gremios, y que están estudiando el medio de constituirse, de modo que resulte eficaz su acción en los momentos difíciles porque atraviesan el obrero y el empleado ferrocarrilero.

## Alarmante Frecuencia del Delito de Robo

En el último informe que rinde el Director de la Penitenciaría al Gobierno del Estado, nos encontramos con que el delito de robo tiene un fuerte porcentaje sobre todos los demás unidos.

De los 66 reos que se encuentran reclusos, según el informe, 91 lo están por dicho delito y los otros cinco por delitos diversos.

## Sociales

Se encuentra recluso en sus habitaciones de la calle de Bolívar número 20, víctima de reumatismo, el honorable caballero don Francisco Gómez, prominente miembro de la sociedad regiomontana.

Deseamos al distinguido paciente un pronto alivio.

## EL PORVENIR

OFICINAS: Calle del 5 de Mayo No. 161

ADMINISTRADOR: Federico Quiroga,

Toda la correspondencia relativa a anuncios, suscripciones y agencias, debe dirigirse al Administrador.

TELEFONOS: Dirección,..... Redacción, 1579 Administración,..... Apartado postal número 218

SUSCRIPCION: Por un mes ..... \$ 2.00 Por un trimestre con derecho a la revista "Germinal" que se repartirá los domingos ..... \$ 9.00

SANTORAL Enero, Viernes 31 San Pedro Nolasco.—San Cirio, Mártir.

## "Las Dos Repúblicas."

De Laredo, Tex, encontrará Ud. todo lo que desee en artículos para CABALLEROS, DAMAS Y NIÑOS.

A los precios más bajos de plaza. Eduardo Cruz